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Abstract (en)
[origin: WO9221679A1] Described are hetero-aryloxy-$g(b)-carbolines of the formula (1), in which R?A is a triazine-condensed or benzo-condensed
heteroaryl entity with 1-2 nitrogen atoms, which may optionally be substituted by halogen, C1-67alkyl, C1-6?alkoxy, C1-6?alkylthio, trifluoromethyl
or SO2?7-R?1, or a 5 or 6-membered hetero-aryl entity with 1-2 nitrogen atoms, substituted by halogen, C1-6?alkyl, C1-67alkoxy, C1-67alkylthio,
trifluoromethyl or SO2?-R?1. Also described is the preparation of these compounds and their use in medicaments.

Abstract (fr)
Il est décrit des hétaryloxy-beta-carbolines ayant la formule (I) dans laquelle RA désigne un reste hétaryle condensé en triazine ou en benzéne, avec
1 & 2 atomes d'azote, éventuellement substitué par un halogéne, un alkyle en C1-6, un alcoxy en C1-6, un alkylthio en C1-6, un trifluorométhyle
ou SO2-R1, ou encore un reste hétaryle a 5 ou 6 éléments, avec 1 a 2 atomes d'azote, substitué par un halogéne, un alkyle en C1-6, un alcoxy en
C1-6, un alkylthio en C1-6, un trifluorométhyle ou SO2-R1, ainsi que leur fabrication et leur utilisation dans des médicaments.
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